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« Au cœur du village  » 
Edito 

Chères Saint-Martinoises, 

Chers Saint-Martinois, 
 

La chaudière à fioul du complexe trinquet et 
salle socioculturelle sera remplacée par deux 
systèmes plus vertueux. 
Une pompe à chaleur air/air a été installée dans la salle     
socioculturelle pour le chauffage l’hiver et la climatisation 
l’été, rendue nécessaire par le fait que notre structure est 
identifiée auprès de la préfecture comme une zone de repli 
en cas de canicule. 
Une pompe à chaleur air/eau sera ensuite installée pour      
produire le chauffage des pièces connexes et l’eau chaude  
sanitaire. 
Cette opération est estimée à 79 403 € HT. Cette fois encore 
nos demandes de subventions ont reçu l’assentiment de nos 
partenaires institutionnels pour atteindre 74,39 % d’aides, 
dont voici le détail : 
- Préfecture au titre du Fond vert : 23 821 € ; 30%, 
- Département au titre du Contrat de Relance et de Transition 
Ecologique : 14 902 € ; 19%, 
- CC-MACS au titre du Fond d’Investissement Local           
« Environnement » : 20 340 € ; 25,5 %. 
La commune assumera les 25,5 % restant, soit 20 340 €. 
 

Lors des vacances de la Toussaint des travaux d'étanchéité 
de la salle ont aussi été réalisés. La zinguerie et les tuiles     
au-dessus du hall et de la cuisine ont été changées. Cette 
coordination a été assurée par Éric BRAYELLE, élu en charge 
des bâtiments communaux, pour que les activités sportives       
scolaires ne soient pas pénalisées. Nous pouvons nous     
féliciter du lien qui est créé avec les entreprises du secteur. 

Nous avons candidaté au programme « Village d’avenir »   
auprès de la Préfecture, pour être accompagnée dans la 
création de notre résidence sénior sociale inclusive. 
En effet, Mme la Sous-Préfète de Mont-de-Marsan pilote ce 
dispositif pour soutenir les villages aux projets novateurs et 
mûrs. Seules 10 communes, de moins de 3500 habitants, 
seront sélectionnées dans les Landes. Nous espérons faire 
parti des heureux élus, car le programme « Village d’avenir » 
a pour vocation d’aider les municipalités dans le portage ad-
ministratif, la recherche de subventions et de financements. 

A.LAPEGUE 

Conseil municipal 
 

Le dernier conseil municipal s’est  
tenu le 12 septembre, et au cours 
de la réunion plusieurs points ont 
été évoqués : 
- Indemnité de fonction des élus 
- Extension du cimetière 
- Délibération fiscale sur les taxes 
d’aménagement 
- Mise a jour administrative d’emploi 
d’agent au sein de la collectivité 
- Dénomination d’une nouvelle voie 
(rue de la Rotonde ) avec attribution 
de la numérotation. 
 

Tous les détails de ces délibérations 
sont consultables en ligne sur le 
site : 
 

www.saintmartindehinx.fr 

Travaux d’étanchéité de 
l’église 
 

Les travaux d’étanchéité de la     
toiture de l’édifice ont été réalisés 
par l’entreprise FOIS. 
 

La location d’une nacelle spécifique 
a été nécessaire.  
 

Nous remercions notre fidèle     
charpentier local pour ces travaux 
de réfections et nous espérons 
qu’ils  satisferont les paroissiens. 

Marché public de l’école 
 

La Mairie a lancé plusieurs appels 
d’offre concernant les différents lots 
de travaux de l’extension de l’école : 
 

Lot 01 : VRD - Gros œuvre 
Lot 02 : Charpente bois/Couverture 
Lot 03 : Menuiseries extérieures 
              aluminium 
Lot 04 : Cloisons/plafonds/Isolation 
Lot 05 : Menuiseries intérieures 
Lot 06 : Peinture 
Lot 07 : Electricité  
Lot 08 : Chauffage/ventilation, 
              Plomberie/sanitaire 
 

La date butoir pour la réception des     
dossiers de candidature est arrêtée 
au 30 novembre. 



Rencontre avec la directrice 
de l’EPFL 
 

La municipalité a rencontré Mme Hélène 
SAINT-LAURENT, Directrice de l’EPFL 
« Etablissement Public Foncier Local » des 
Landes ; cet organisme accompagne les    
collectivités dans le portage des             
acquisitions foncières nécessaires à leur 
développement. 
 

Nous étudions la possibilité de réaliser le    
portage financier du bar du fronton et du     
rez-de-chaussée de la future résidence  
intergénérationnelle.  
En effet, cet achat viendrait en             
complément de la résidence sénior sociale 
inclusive construite sous le format de    
l’habitat partagé. 
 

Vous l’aurez compris le projet de résidence 
sénior s’est étendu à l’intégralité des      
séniors de notre village. 
Les premiers résultats de l’enquête         
organisée par le CCAS confirment le bien 
fondé de notre projet. 

Vers un nouveau cabinet médical 
 

Le mardi 3 octobre les praticiens du pôle médical ont 
réuni les maires des communes de Biaudos,  Sainte 
Marie de Gosse, Saint Laurent de Gosse, Biarrotte et 
Saint Martin de Hinx, pour présenter le projet de MSP 
« Maison de Santé Pluri professionnelle ». 
En effet, la dynamique de notre territoire nécessite 
une évolution du format de l’encadrement médical, 
pour permettre un meilleur suivi des patients. 
 

Le choix d’agrandir l’actuel pôle médical permettra 
d’offrir davantage de confort afin d’accueillir un   
éventail disciplinaire plus large :  
• médecins 
• Infirmiers 
• Kiné 
• Dentistes 
• Diététicien 
• Etc … 

Centre Communal d’Action Sociale 
 

Les membres du CCAS se sont réunis le mardi 24 octobre pour faire un point sur l’actualité sociale, 
mais surtout préparer les traditionnels colis de Noël pour nos retraités de plus de 75 ans. 

 

Ce fut comme d’habitude un moment d’échange, mais également un temps de concertation sur le 
questionnaire pour la future résidence Senior pour lequel je remercie les nombreux participants.  
Nous avons mis du temps à faire le tour de la commune en fonction bien entendu des disponibilités 
de chacun ; nous espérons avoir bien rencontré tout le monde et nous nous excusons par avance si 
il y a eu un oubli.  
Vous pouvez d’ailleurs vous rapprocher de la mairie, si vous souhaitez obtenir ce questionnaire et le 
compléter.  

 

Pour information, les colis de Noël seront distribués par les membres du CCAS et les élus, le samedi 
9 décembre après-midi. 

Réunion des associations 
 

La municipalité a réuni les associations le 03 octobre à 18h30. 
C’était l’occasion de présenter notre nouvel employé affecté à la  
gestion des locations de salle. Un long temps d’échange a été     
consacré au rappel des procédures de réservations et d’utilisations 
des salles ; un rappel spécifique a été fait sur le nettoyage des      
locaux pour le respect des autres usagers. 
 

Une fiche à destination des associations a été créée pour permettre 
à celles-ci de réserver les salles communales lors de manifestations    
exceptionnelles, dans un souci d’accompagnement toujours plus 
proche de nos associations. 

 

Ce rendez-vous a aussi été l’occasion de faire un point sur les travaux à venir, concernant le    
chauffage et la climatisation. Ce nouveau système très économe, nous permettra de chauffer la salle 
l’hiver et de la rafraîchir l’été. C’est pourquoi nous avons fait le choix d’un système plus efficace. 
Un rappel des divers travaux d’entretien au niveau du plateau sportif tennis-pétanque a également 
été fait avec le SMBS. 



« Partageons un instant » 
 

Cette association, que nous avions  déjà 
présentée,  et qui a pour objectif de faire 
découvrir le plaisir de la lecture et la joie 
de jouer en société, a bien démarré. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Plus de 50 adhésions sont recensées à 
ce jour. N’hésitez pas à nous rejoindre ! 
Les ateliers « bébés lecteurs » et 
« veillées lectures » sont des séances 
animées autour de livres et comptines. 
Les veillées se terminent par une activité 
créative ou un jeu, autour du thème 
abordé. Merci à nos premiers lecteurs et 
lectrices du mois d’octobre, ils et elles 
ont été parfaits ! 

 
 
Retrouvez quelques uns de nos jeux 

pour nos apprentis joueurs, mais juste quelques uns ! En fonction du budget, 
nous proposerons des nouveautés tout au long de l’année. 
Inscriptions par mail : partageons.un.instant@gmail.com 

Programme prévisionnel de l’association : 
Soirées de jeux de société, les samedis de 17h à 22h : 

7 et 14 octobre 
4 et 25 novembre 
9 et 16 décembre 
13 et 27 janvier 
3 et 17 février 
9 et 23 mars 
6 et 13 avril 
11 et 18 mai 
1er et 15 juin 

Séances apprentis joueurs, les samedis de 9h à 10h pour les 2/5 ans  : 
14 octobre 
4 novembre 
9 décembre 
13 janvier 
3 février 
9 mars 
13 avril 
11 mai 
1er juin 

Séances de bébés lecteurs 0/3 ans, les mercredis sur réservation par 
mail partageons.un.instant@gmail.com 9h30 et 10h30 : 

11 octobre 9h30 COMPLET 
8 novembre 
13 décembre 
24 janvier 
7 février 
13 mars 
10 avril 
8 mais 
12 juin 

Veillées lecture, les mardis de 18h à 19h pour les 3/7 ans sur           
réservation par mail partageons.un.instant@gmail.com : 

10 octobre 
28 novembre 
19 décembre 
9 janvier 
13 février 
19 mars 
2 avril 
7 mai 
11 juin 

Médiathèque 
 

Périodes Scolaires 
 

Du Lundi au Vendredi 
13h30 à 17h30 
Mercredi 
9h00 à 12h00 
 

Vacances Scolaires 
 

Du Lundi au Vendredi 
8h00 à 11h00 
Mardi et Jeudi 
13h45 à 16h15 

Agence postale 
 

Périodes Scolaires 
 

Lundi et Jeudi 
8h00 à 11h00 
13h30 à 17h30 
Mardi et Vendredi 
13h30 à 17h30 
 

Vacances scolaires 
 

Du Lundi au Vendredi 
8h00 à 11h00 
Mardi et Jeudi 
13h45 à 16h15 

Rappel des horaires d’ouverture APE  
 

Rendez-vous FRISSONNANT le  
dimanche 5 novembre à 14h00 
à la salle socio-culturelle. 
Entrez dans notre demeure et 
réalisez des défis pour en sortir. 
Le tout dans l’ambiance tamisée 
d’halloween. 
Au programme : 
- maquillage 
- friandises 
- jeux & escape game 
- buvette / snack 
Entrée 3€ pour le 1er petit monstre, 2€ pour le 
reste de la fratrie. Les enfants restent sous la    
responsabilité de leurs momies (les parents). 



AGENDA 

 
• Concours de Belote : 4 novembre 
• Soirée Halloween de l’APE : 5 novembre 
• Week-end Fêtes patronales : 
 - vendredi 10/11 repas des producteurs 
 - samedi 11/11, Fêtes d’hiver 
• Commémoration Armistice du 11 novembre 10h15 
• Marché de Noël 2 décembre 

Journée Réveil d’Automne 
 

Le 14 octobre, notre soirée animation a eu un grand 
succès, avec le groupe « Les Pibalous » de Capbreton. 
Accompagnés par deux accordéonistes, ces anciens 
rugbymen nous ont baladé avec leurs chants du Pays 
Basque, du Béarn et des Landes. Pendant le repas, la 
poule au pot sublimement concoctée par Bernard, ils 
ont continué à mettre une ambiance festive. 
Merci encore à ces joyeux drilles. 

 

Le 24 octobre, nous étions 47 pour notre dernière sortie de       
l’année. Tout d’abord, nous avons visité la fromagerie « Agour » à   
HELETTE, puis direction le col de GAMIA. Le beau temps un peu 
frais et venteux était là, mais hélas les palombes n’étaient pas au      
rendez vous. Nous en avons tout de même dégusté au cours d’un 
succulent repas. Enfin, nous avons terminé notre journée à        
ARNEGUY. 
Après ce mois d’octobre bien rempli, nous allons attendre le repas 
de Noël, le 16 décembre pour terminer cette année en beauté. 
A bientôt. 

Festiv’adour 
 

Besoin de prendre un peu de recul et de rire 
de tout mais pas avec n’importe qui ? 
 

Les ImitaTueurs vous attendent le Samedi 18 
novembre à 20h30 à la salle socioculturelle 
de Saint Martin de Hinx. 

Erratum 
 

Nous corrigeons tout de suite l‘erreur de nom 
sur la photo de classe ; il convenait de lire 
« Michel et Joël LUDWIG ». 



Les P’tits Loustics 
 
Voici quelques nouvelles de l’association Les P’tits Loustics, 
association d’assistantes maternelles. 
Une année vient de s’écouler et nous espérons que nos P’tits 
Loustics qui sont devenus grands ont passé une belle rentrée 
en petite section : 
Kaïs, Léo, Louise, Maë, Giovanna, Sohel, Thaïs et Thibault. 
 
Cette année a été riche en activités/sorties ; nous avons      
notamment fait de belles rencontres avec les résidents de 
l’EPHAD La Martinière autour   d’activités partagées entre les 
plus jeunes et nos aînés. Nous avons également fait venir des 
intervenants pour des activités autour de la langue des signes, 
de la musique, des comptines ainsi que de la lecture. 
 
Nous sommes également allés au P’tits Club de Capbreton pour des séances de motricité/sport. 

 
Et pour clôturer cette année, l’incontournable spectacle de fin d’année, un moment de partage entre 
les enfants, les parents et les assistantes maternelles. 

A très bientôt à tous. 
 

Le Bureau 

Assemblées générales des associations 

APE 
 

Les membres de l’Association de Parents d’Elèves 
(APE) se sont réunis le 12 septembre 2023 en   
Assemblée Générale dans la salle Pierre DEVERT 
pour préparer la nouvelle année. 
 

Emilie BRAYELLE, la présidente, a rappelé qu’au 
cours de l’année passée, l’APE a pu mettre en 
place un certain nombre d’évènements (11), et 
réaliser des opérations pour récolter des fonds 
pour les enfants, à hauteur de 6 464 €. 
 

Toutes ces réalisations n’ont été possibles que 
grâce à l’implication des membres du Conseil 
d’Administration et de parents d’élèves volontaires. 
La présidente les remercie pour leur aide précieuse. 
 

Merci aussi à la directrice de l’école, Béatrice BARBARY, et à l’ensemble de l’équipe enseignante, 
les AESH, les ATSEM et le personnel communal. 
L’APE et l’école ont bien travaillé ensemble, de façon constructive, afin de donner le sourire aux    
enfants. 
 

Merci aussi à Monsieur le Maire, Alexandre LAPEGUE, et à toute l’équipe de la mairie, élus et      
personnel communal, qui, tout au long de l’année, nous ont apportés leur aide pour la réalisation de 
nos projets. 
 

Et, bien évidemment, merci aux membres du bureau. La présidente de l’APE a rappelé la présence 
d’une liste de parents volontaires qui sur toute l’année sera sollicitée pour les différents évènements. 
 

Elle a ensuite présenté les idées de projets à venir (Loto, évènement Halloween, chocolats de Noël, 
marché de Noël, fête des rois, carnaval, repas, Pâques, kermesse ...), et elle a demandé aux 
membres du CA et aux parents présents s’ils avaient d’autres suggestions. 
 

La directrice de l’école a remercié chaleureusement l’équipe de l’APE pour cette année, et le travail 
réalisé en partenariat. 

 

Le Bureau 



AG des Anciens Combattants 

L’assemblée générale des anciens combattants s’est   
tenue le samedi 7 octobre. 
Monsieur PLAS, Président de l’association, a ouvert la 
séance en remerciant tous les membres présents et la 
Municipalité pour sa subvention de 1000 euros. Monsieur 
NOGARO, secrétaire, a ensuite fait un bilan moral des 
activités. Monsieur MAZEAS, trésorier, a fait le bilan     
financier de l’association. L’assemblée générale s’est   
terminée par un apéritif. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nous vous rappelons également, que la cérémonie du   
11 novembre se tiendra à 10h15 face au monument aux 
morts, en commémoration de la signature de l’armistice 
de 1918 qui mit un terme à la 1ère guerre mondiale. 

AG SMBS DANSE 
 

Rapport de la présidente : 

« Le rapport moral que je 
vous présente retrace la     
saison passée qui s’est ache-
vée le 30 septembre 2023. 
Après deux années difficiles 
pour cause de Covid, SMBS 
Danse a connu un très fort 
développement grâce à ses 
113 adhérents dont 55 nou-
veaux venus. Pour mémoire, l’année précédente nous ne comptions que 59 adhérents. 
Des badges comportant le prénom de chacun ont été mis à disposition à l’entrée des cours pour  
faciliter l’intégration de tous. Nous avons accueilli des danseurs de tous âges et de tous niveaux, 
avec un nombre relativement important de messieurs au regard de ce qui peut se voir dans d’autres 
structures. La danse est une discipline intergénérationnelle et notre association en témoigne avec 
des adhérents de 22 à 84 ans. C’est une grande richesse. 
La qualité des cours et la bonne humeur qui y règne ont attiré un nombre parfois très important 
d’élèves assidus tout au long de l’année. Fort heureusement, nous disposons de 2 salles dont une 
très spacieuse, mises à disposition par la municipalité de Saint Martin de Hinx, que nous remercions 
chaleureusement, parfaitement adaptées  à nos activités. 
La vie du SMBS Danse c’est aussi les soirées dansantes qui accueillent entre 70 et 100 participants 
sur les rythmes endiablés de notre fidèle DJ Bernard. Grâce à Myriam DOREL nous disposons      
désormais d’un site internet très performant qui nous permet d’avoir une bonne visibilité, de gérer 
automatiquement les inscriptions et de diffuser efficacement les informations. Un très grand merci à 
Myriam et à ses super compétences. 
La nouvelle saison a débuté le 4 septembre, nous comptons cette année 113 adhérents, preuve s’il 
en est que le SMBS Danse se porte très bien. » 

AG SMBS VTT 
 
Le mardi 10 octobre s’est tenue 
l’assemblée générale du SMBS VTT. 

 
Le président de la   
section a présenté un 
bilan moral et financier 
aux participants. 

 
Il a retracé les différentes manifesta-
tions de l’année, notamment celle à  
Iraty avec 13 participants, et le succès 
rencontré par l’atelier réparation de  
vélo le 21 avril dernier sur le site du 
marché. 
 

Lors du forum des associations,       
plusieurs nouvelles inscriptions ont été 
enregistrées, notamment pour des   
enfants. 
 

La rando VTT 2023 a connu un réel 
succès avec une augmentation des 
participants. Mais pour améliorer la 
bonne organisation de la prochaine 
édition, la section mettra en place une 
meilleure communication, en matière 
de covoiturage et de réutilisation des 
gobelets. 


